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榨榨净净大大豆豆抢抢占占国国际际蛋蛋白白市市场场
香驰控股“年产2万吨膳食纤维”项目已正式投产



在高档商场里的品牌保健品
专柜，一瓶约900mg的“膳食纤维
片”价格可以卖到200余元。销售
人员介绍，膳食纤维的成分全部
是从果蔬和粗粮中提取的，采用
的都是国外进口原料。而在香驰
控股大豆加工的最新生产线上，
工作人员得到了一种呈乳白色的
粉末。“这就是从大豆中提取出的
膳食纤维。”这种在过去需要从日
本、美国进口的产品，如今在国内
的生产线上也能够得到，工作人
员告诉记者：“提取膳食纤维的原
料其实就是生产大豆蛋白后剩余
的湿豆渣。”

香驰控股有限公司的生产
车间里一直标榜着一句话：将每
一粒进到车间的大豆吃干榨净。
在大豆加工的最新生产线中，首
先要从大豆中榨出17%的油脂，
然后分离出40%的蛋白，蛋白分
离后的湿豆渣占20%制取膳食
纤维，剩余15%存在于乳清废水
中，用来生产生物饲料，或者是
通过水处理产生沼气用作发电
和制取中水。这样的大豆深加工
流程在香驰控股副总经理、也是

“年产2万吨膳食纤维”项目负责
人的崔超心里被规划了无数次。

“在过去，从大豆中提取出
油和蛋白后，剩余的豆渣我们就
直接卖掉了，用到动物饲料当
中，利用价值非常低。”2014年
11月，分离蛋白和膳食纤维工程
作为大豆深加工项目规划的第
四项工程终于进入试生产阶段，
投入原料后，崔超和全体工作人
员很快就看到了提取出的膳食
纤维。“纤维是豆渣中的主要成
分，我们能够在豆渣中提取出纤
维含量70%的膳食纤维，占大豆
原料中的 2 0%。在原来的生产
中，这些就都被浪费了。于是我
们就通过研发把它们用了起来。
也打破了国外产品对膳食纤维
生产的垄断。”

香驰提取的膳食纤维是提
取大豆蛋白的副产品，提成膳食
纤维后，它的销售价格达到5000
以上，却只需要1000元的原料成
本，毛利率达到40%多。原先的
规划逐步成为现实，崔超掩饰不
住兴奋：“我们就是要让原料能
得到充分的利用，通过深加工提
高副产品的价值。”

将每一粒大豆吃干榨净

项目研发初期，香驰为新
的生产线引进了一批新员工。
时值冬天，新建的生产车间里
气温达到零下十几度，员工们
在车间里连夜加班，有的站在
设备旁边一夜没动，第二天早
上离开车间的时候，发现鞋子
冻在地上拿不下来；大年初
五，由于工程赶进度，生产线
上的工作人员全体回到生产
线上加班，其中很多是刚毕业
的大学生，假期没过完就回车
间工作，没有一句怨言……

回忆起这些，崔超感动不

已：“项目建设期间，没有节假
日，执行严格的七七工作制
(早七点上班、晚七点下班)，
除了对人员技术的硬性要求，
我很感谢他们在项目上投入
了巨大热情和高度敬业的精
神。”为保证员工的专业技术
水平，每一批进入公司的员工
都会进行为期数月的岗前培
训。

而在人员的配备上，崔超
并没有忽视人才的选择。项目
在启动初期对项目班子的成
员进行了严格的筛选，聘用了

在日本学习深造并有实践经
验和研发成果的归国型人才，
工艺、电气、仪表、土建工程、
采购、管理上都有专业人才负
责，组成了20余人的项目管理
团队。“引进人才就相当于引
进了技术、引进了管理方法。”

11月，备受瞩目的膳食纤
维提取项目进入试生产阶段，
产品经检测发现其性能稳定，
色泽品质均优于同行业的其
他产品。在工作人员的带领
下，记者走进了香驰控股膳食
纤维提取生产车间。生产线上

全部使用先进的生产设备，现
场的工作人员统一工装，各司
其职，井然有序。而全自动化
的生产线上全部操作都是依
靠主控平台上的电脑进行调
节和控制。在确保了人员和工
艺后，公司立刻为该项目引进
了最先进的设备。大到整套设
备，小到一个零件，均采用了
世界最高标准，从德国、日本、
美国等多个国家引进，实现了
生产设备的国际最高配置。

鞋子冻在了-10℃的生产车间里

膳食纤维生产项目投产后，
崔超又有了新想法：“我现在正
在研究豆皮的利用，豆皮里面也
含有大量的纤维，加入到食品当
中可以让食品像瓜子一样脆脆
的，咀嚼感特别好。这就是我下
一步的计划。”

从湿豆渣中高质高效提取膳
食纤维的项目，是分离大豆蛋白
项目的延伸项目，是对进一步充
分利用原料、对原料进行加工的
研发成果。而在国际大豆蛋白的
市场上，美国日本的企业都是独
立的蛋白生产厂，而香驰的蛋白
项目是一个整体的产业链条，从
原料加工一直到污水处理，把别
的企业丢掉的成分作为原料充分
利用，实现了循环经济，成为香驰
独特的优势。打破了国外品牌生
产企业对高端保健产品原料产业
的垄断、大大增加了大豆产品的
附加值、促进了循环经济的发展，
新的研究成果刚刚投入生产，项
目的研发人员便开始筹备进一步
创新生产项目的研发。崔超说：

“提高创新能力是到何时都不会
中止的工作。”

“我们现在想做的就是延续
这个优势，把别人废弃的利用起
来，把利用起来的利用到更好。
豆渣不仅可以制作膳食纤维，还
可以进一步加工成可溶性多糖。
但是当前的技术和设备仍然存
在一定的不足之处，我们的任务
就是不跟着别人的脚步走，而是
根据自己的情况，利用自己的优
势不断创新，不断有新的成果，
走到世界的最前端。”

提高附加值
延伸产业链

8日，博兴县的香驰控股
有限公司(简称香驰控股)“年
产2万吨膳食纤维”项目正式
启动投入生产。除东风嘉园
棚户区改造项目外，香驰控
股“年产2万吨膳食纤维”项目
成为滨州市2014年度科学发
展观第二次现场观摩会在博
兴县的第二个观摩点。观摩
会结束后，来到公司学习经
验的企业络绎不绝，香驰控
股有限公司副总经理崔超
说：“膳食纤维的项目其实就
是对豆渣的深加工，好在我
们走对了科学发展循环经济
的路！”

本报记者 李运恒 杜雅楠
本报见习记者 高梦超

博城五路东端的高架桥
附近，5栋20余层的商住楼笔
直矗立，工地上的工人们拉着
各种进建筑材料进进出出，而
在此之前，占地181 . 3亩的“东
风嘉园”还是一片破旧的棚户
区。

昔日的东风嘉园棚户区
房矮路窄，居民生活出行不

便。2013年9月，东风嘉园棚户
区改造项目一期工程正式开
工，目前5座高层商住楼已经
拔地而起，装饰装修基本完
成，其中的3栋棚户区改造回
迁楼正在进行配套工程施
工。

记者了解到，该项目占地
181 . 3亩，初步规划住户1180

户，总建筑面积37 . 98万平方
米，其中包括住宅区16 . 88万平
方米，商业及配套共建21 . 1万
平方米，分两期工程实施。其
中一期工程含9栋商住楼及地
下车库和人防工程，建筑面积
超过14万平方米，预计2015年1

月交工。
本报记者 杜雅楠

9栋高层商住楼取代残破棚户区

膳食纤维提取项目部分生产设备。
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膳食纤维提取项目主控室
内的工作人员。
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